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  Vereinsfarben: ROT WEISS 

Sportverein 1924 Allendorf (Eder) e. V. 35108 Allendorf (Eder) 

 Vereinskonto: IBAN:DE13517522670000013144 

 BIC:HELADEF1BAT (Sparkasse Battenberg)  

 E-Mail: sva1924@sportverein-allendorf-eder.de  
 www.sportverein-allendorf-eder.de 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anwesend:  
54 stimmberechtigte Mitglieder, s. Anwesenheitsliste  

 

Verteiler:  

Damen und Herren Vorstandsmitglieder, Mitgliederbereich Homepage SVA   

 

Tagesordnung:  

TOP 1 – Eröffnung und Begrüßung  

TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit  

TOP 3 – Ehrungen  

TOP 4 – Bericht des 1. Vorsitzenden   

TOP 5 – Bericht der Sparten 

TOP 6 – Bericht des Kassenwartes   

TOP 7 – Bericht der Kassenprüfer   

TOP 8 – Entlastung des Vorstandes   

TOP 9 – Wahl der Kassenprüfer    

TOP 10 – Neuwahlen des Vorstandes   

TOP 11 – Gründung Festausschuss   

TOP 12 – Behandlung von Anträgen    

 

Bemerkungen / Anlagen: 

Anlagen:  Einladung, Anwesenheitsliste, Ehrungslisten, Abteilungsberichte, Kassenübersicht        

 

Nächste Vorstandssitzung:  

Datum, Zeit und Ort werden noch festgelegt      

 

 

 

 

 

 

 

 

Abteilung:  Hauptverein  

 I. Schriftführerin  

Anschrift:  Lisa Becker  

 Frh.-von-Rotsmann-Str. 52 

 35108 Allendorf (Eder)  

Telefon:  06452 9287505  

E-Mail:  lisakabecker@googlemail.com  

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung  

 

am 31.03.2023  

 

von 19:01 bis 20:20 Uhr  

im SVA-Sporthaus in Allendorf (Eder)   

unter dem Vorsitz von Martin Becker     

 

Allendorf (Eder),  

den 01.04.2023   

 

 

Martin Becker (1. Vorsitzender)  

 

 

Lisa Becker (1. Schriftführerin)  
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TOP 1 – Eröffnung und Begrüßung         

 

Martin Becker eröffnet die Sitzung und heißt alle Anwesenden willkommen.  

 

Vor dem Eintritt in die Tagesordnung wird den seit der letzten Jahreshauptversammlung 

verstorbenen Mitgliedern gedacht:  

 

Karl Kramer  

Heinrich Eckel  

Alfred Geisser  

Heinrich Wickenhöfer  

Heinrich Tripp  

Hardy Windhausen  

Herbert Gücker  

Ute Gasse  

Wilfried Rumpf  

Gisela Vaupel  

Anneliese Seipp  

Ewald Briel  

Horst Schellhorn  

 

 

TOP 2 – Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit   

 

Die Einladung zur Versammlung wurde am 16.03.2023 in der HNA veröffentlicht. Somit 

wurde die Sitzung ordnungsgemäß einberufen. Die Beschlussfähigkeit ist durch die 

Anwesenheit von etwa 50 Mitgliedern gegeben.  

 

 

TOP 3 – Ehrungen    

 

Unterstützt durch Andreas Linnemann ehrt Martin Becker die im Jahr 2022 bei Wettbewerben 

erfolgreichen Leichtathleten in verschiedenen Lauf-, Sprung- und Wurfdisziplinen.  

 

Außerdem werden Mitglieder geehrt, die dem SVA seit 25, 40, 50, 60 oder 70 Jahren die 

Treue halten. In den Jahren 2020, 2021 und 2022 wurden den Jubilaren aufgrund des Ausfalls 

der Versammlungen die Ehrenurkunden im privaten Umfeld überreicht. Diese Personen 

werden in der aktuellen Versammlung noch einmal benannt. Die Jubilare aus 2023 mit 50-, 

60- oder 70-Jähriger Mitgliedschaft bekommen auf Wunsch ihre Urkunden in 2024 im 

Rahmen der Jubiläumsfeierlichkeiten des Sportvereins überreicht.  

 

Die Listen der geehrten Mitglieder finden sich im Anhang.  

 

 

TOP 4 – Bericht des 1. Vorsitzenden     
 

Der Hauptvorstand hat sich insgesamt elf Mal zu Vorstandssitzungen getroffen.  

 

Ab Frühjahr 2020 haben die pandemiebedingten Einschränkungen die Vereinsarbeit in vielen 

Bereichen lahmgelegt. Nach dem kompletten Lockdown haben sich bei der schrittweisen 

Wiedereröffnung des Sportbetriebs beinahe wöchentlich die Vorgaben an die Vereine 

geändert. Der Sportverein musste ein stets aktuelles Hygienekonzept vorhalten und einen 

Hygienebeauftragten benennen. Viele Sitzungen mussten ausgesetzt oder krankheitsbedingt 

verschoben werden. Der gesamte Vorstand ist aufgrund ausgefallener Wahlen satzungsgemäß 

seit Sommer 2021 nur noch kommissarisch im Amt.  
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Ein besonderes Dankeschön geht an die Gemeinde Allendorf, die den Verein mit einer 

Corona-Finanzhilfe von 6,50 € pro Vereinsmitglied unterstützt hat.  

 

Seit Ende 2020 ist der SVA Teil des Programms „Integration durch Sport“, Martin Becker hat 

hierbei die Funktion des Integrationsbeauftragten übernommen. Innerhalb dieses Programms 

kann der Verein auf verschiedene Unterstützungs- und Fördermöglichkeiten zurückgreifen, 

um das gemeinsame Vereinsleben von Menschen mit und ohne Migrationshintergrund weiter 

zu fördern.  

 

Sylvia Kuhnhenn hat über ein Projekt des Landessportbundes eine Ausbildung zur 

Kindeswohlbeauftragten des Sportkreises Waldeck-Frankenberg absolviert, und sie wurde 

Anfang 2020 zur Kindeswohlbeauftragten für den SVA benannt.  

In diesem Rahmen hat der SVA ein Leitbild zum Kindeswohl verabschiedet. Im Oktober 

2021 fand in Allendorf ein Workshop statt unter dem Titel „Starke Spiele – Starke Kinder“, 

der in Kooperation der Jugendabteilung mit der Sportjugend Waldeck-Frankenberg 

organisiert wurde. Am 22.04. wird hier in Allendorf eine Fortbildung für Trainerinnen und 

Trainer zum Thema durchgeführt, zu der sich Interessierte noch bei Sylvia Kuhnhenn 

anmelden können.  

 

Die ehrenamtliche Arbeit gestaltet sich zunehmend holprig. Es gelingt immer weniger, 

Personen für Übungsleiter- oder Vorstandstätigkeiten zu gewinnen. Auch die Vorbereitung 

der Wahlen war schwierig. Die durch die Pandemiezeit geänderten Bedingungen haben auch 

dazu geführt, dass die Vorbereitung des 100-jährigen Jubiläums des SVA zeitlich sehr in 

Verzug liegt.  

 

Auch die Mitgliederzahlen haben sich besonders durch den Wegfall des gemeinsamen 

Sporttreibens in den Lockdownphasen nach unten entwickelt. Die Gesamtzahl zum 

01.01.2023 liegt bei 825. Martin Becker zeigt drei Übersichtsgraphiken zur 

Gesamtentwicklung der Mitgliederstände, zur Verteilung auf die einzelnen Abteilungen und 

zur Verteilung auf die verschiedenen Altersgruppen.  

Die Mitgliederstände der Abteilungen gliedern sich aktuell folgendermaßen auf:  

 

Abteilung Mitgliederstand  

Volleyball 9 

Tischtennis 12 

Fitness 16 

Tennis 60 

Damenturnen 85 

Fußball  114  

Leichtathletik 196 

Kampfsport  388 (inkl. o. S.) 

 

Für 2023 erhofft sich der Verein wieder mehr Neuanmeldungen, besonders im Bereich der 

Kinder und Jugendlichen.    

 

 

TOP 5 – Bericht der Abteilungen      
 

Maja Wirth berichtet mit Bildmaterial und Graphiken von den Aktivitäten der Abteilungen.  

 

Sie gibt einen Überblick über die Aktionen in den Abteilungen von März 2019 bis März 2023. 

Die pandemie-bedingten Einschränkungen in den Jahren 2020 bis 2022 stellten den 

Sportbetrieb und das gemeinschaftliche Zusammensein vor besondere Herausforderungen. Im 

Folgenden ist eine Übersicht der Ereignisse aufgelistet:  
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Fußball  

Training 2019  Abstieg in Verbandsliga Mitte  

Saison 2019/2020  pandemie-bedingt im Juni 2020 offiziell beendet  

Saison 2020/2021  10 Spieltage ohne Wertung  

 

26.10.2019   7. Oktoberfest in der Mehrzweckhalle  

2020 / 2021   „Biergarteln“  

Okt. ‘21 und ‘22  kleines Oktoberfest in der Sportalm  

 

Renovierung des Sporthauses: Feier-Scheune, SVA-Sportalm, Kabinenumbau  

 

Mai 2022   20. Jubiläum des Ederbergland-Cups  

20.08.2022   Besuch des FC Bayern München anlässlich des 25. Jubiläums des FCE  

 

Damenturnen  

Juli 2019   Tagesfahrt nach Schmallenberg  

‘21 und ‘22   zwei Grillnachmittage  

Dezember 2022  Weihnachtsfeier  

 

Kampfsport  

neue Angebote 2019  Kinder in Bewegung, Geräteturnen, Chanbara für Kinder  

März 2019   Kickbox-Challenge-Turnier in der Großsporthalle Battenberg  

Sommer 2019   Turnwettbewerbe  

 

Pandemie-Zeit  Rätsel- und Bewegungs-Parcours, online Sportangebote  

 

Oktober 2020   Programm „Integration durch Sport“: Selbstverteidigungs-Lehrgang   

 

Fortbildungen  vier Mal Übungsleiter-Profilerweiterung Inklusion, einmal Kursleiterin 

Qi Gong, fünf Mal Übungsleiter-Lizenz C  

  

Februar 2023   Newcomer-Turnier  

 

Leichtathletik 

Februar 2019   Hallensportfest  

April 2019   Trainingslager in Paderborn 

Saisonbeginn 2019 Sprungmeeting 

Sommer 2019   Erneuerung der Laufbahn  

Herbst 2019   Bundesjugendspiele, Wettkampf Kinderleichtathletik,  

   Kreismeisterschaften  

 

Pandemie-Zeit  Neugestaltung Homepage, Instagram-Account  

 

April 2022   Verleihung der Sportabzeichen  

April 2022   Frühjahrssportfest  

Mai 2022   Ehrenvorsitz für Dieter Wolf  

Juni 2022   Abendsportfest  

Juli 2022   Volkslauf in Dodenau  

August 2022   Leichtathletik EM in München 

Oktober 2022   Laufabend  

 

4. 11.2022   Gründung des neuen Leichtathletik-Kreises Waldeck-Frankenberg  
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Tennis  

2020    Medenrunde Herrenmannschaft Ü50 in der Bezirksoberliga  

 

Spielgemeinschaft mit dem SV Rennertehausen   

 

November 2022  Herbert Schade 1. Vorsitzender   

 

Volleyball 

Winter 2019   Teilnahme an Spielen der Bezirksoberliga  

Corona-Zeit   Auflösung Trainingsgruppe   

Sommer 2022   Neuformierung Trainingsgruppe im Beachvolleyball  

Winter ’22 / ’23  Hobby-Runde  

 

Fitness  

März 2020   Umbenennung der Abteilung Step-Aerobic in Fitness  

 

Jugend  

Juni 2019   Fortbildung „Funktionelles Krafttraining für Kinder und Jugendliche“  

 

Fortbildungen  Selbstbehauptung, Gewaltprävention und Aufsichtspflicht  

 

März 2021   Wahl von Lea Hartert, Angeli-Freya Lotz und Sylvia Kuhnhenn  

in den Vorstand der Sportjugend Waldeck-Frankenberg  

ab Oktober 2022  ausgezeichnetes Kindeswohl-Projekt „Fühl dich wohl im Sport“ 

 

29.01.2023   Jugendausschusssitzung  

22.04.2023   Trainer-Fortbildung Handlungssicherheit zum Kindeswohl  

22.07.2023   Jugendtag  

Herbst 2023   Workshops für Kinder zu Selbstbehauptung und Gewaltprävention,  

Trainer-Fortbildung zum Thema schwierige Kinder  

 

neue Abteilung: Flagfootball  

Benjamin Wagner stellt sich als Abteilungsvorsitzender vor und präsentiert sein Konzept für 

eine Abteilung Flagfootball. Flagfootball wird im Großen und Ganzen nach den Regeln des 

American Football gespielt, allerdings ohne den Körperkontakt. Dies ermöglicht eine 

breitensportliche Öffnung. Bereits seit etwa zehn Jahren besteht ein Ligabetrieb in 

Deutschland. Flagfootball wird sowohl auf dem Rasen als auch in der Halle gespielt. 

Benjamin Wagner plant zunächst an Wochenenden Trainingseinheiten in verschiedenen 

Altersgruppen anzubieten und hat schon eine Reihe von Interessierten, die am Training 

teilnehmen möchten.  

 

Die Abteilungsberichte sind als Anlage angefügt.  

 

 

TOP 6 – Bericht des Kassenwartes    
 

Christoph Ehler gibt einen Überblick über die Ein- und Ausgaben in den Jahren 2019 bis 2022 

und erläutert kurz die wichtigsten Posten.  

Der Kassenstand am 31.12.2022 liegt bei 17.293 €.  

Damit ergibt sich im Vergleich zum Jahr 2018 ein Minus von 538 €.   

 

Die Kassenübersicht ist als Anlage beigefügt.  
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TOP 7 – Bericht der Kassenprüfer       

 

Die Kasse wurde am vergangenen Donnerstag, den 30.03.2023, durch Reinhard Baumgartner 

und Fabian Briel geprüft. Sie erhielten durch Christoph Ehler und Jürgen Arnold Einblick in 

alle Belege und Verwendungszwecke, bei denen sie keine Beanstandungen feststellen konnten 

und eine einwandfreie Kassenführung vorfanden.  

Sie danken den Kassierern für ihre geleistete Arbeit.   

 

 

TOP 8 – Entlastung des Vorstandes  

 

Fabian Briel beantragt die Entlastung des Vorstandes für die Jahre 2019 bis 2022. Der Antrag 

wird einstimmig angenommen.  

 

 

TOP 9 – Wahl der Kassenprüfer  
 

Fabian Briel wird einstimmig als Kassenprüfer wiedergewählt. Als zweiter Kassenprüfer wird 

Wolfgang Kuhnhenn vorgeschlagen. Er wird mit einer Gegenstimme gewählt. Beide 

Gewählten nehmen ihr Amt an.  

 

 

TOP 10 – Neuwahlen des Vorstandes    
 

Martin Becker schlägt vor, Friedhelm Briel als Wahlleiter zu benennen. Dieser wird 

einstimmig gewählt und nimmt das Amt mit einer kurzen Rede an.  

Unter der Leitung von Friedhelm Briel wird Martin Becker als 1. Vorsitzender vorgeschlagen 

und einstimmig mit einer Enthaltung gewählt. Er nimmt das Amt an und übernimmt im 

Weiteren selbst die Wahlleitung.  

Die übrigen Wahlen werden ebenfalls einstimmig entschieden, jeweils mit einer Enthaltung 

bei der Wahl des 2. Vorsitzenden, des 1. Kassenwarts und des 1. Schriftführers. Alle 

gewählten nehmen ihr Amt an. Martin Kopp hat eine schriftliche Erklärung dazu vorgelegt; er 

wird in Abwesenheit gewählt.   

Somit setzt sich der neu gewählte Vorstand aus folgenden Ämtern und Personen zusammen:  

 

1. Vorsitzender: Martin Becker, wohnhaft Frh.-von-Rotsmann-Str. 52 in 35108 Allendorf  

2. Vorsitzender: Maja Wirth, wohnhaft Zum Dastloch 7a, 57339 Erndtebrück   

3. Vorsitzender: Sylvia Kuhnhenn, wohnhaft Edertalstraße 15 in 35116 Hatzfeld (Eder) 

1. Kassenwart: Nancy Przybilla, wohnhaft Am Rück 7, 35108 Allendorf     

2. Kassenwart: Aleksej Nachtigall, wohnhaft Buchenweg 21, 35088 Battenberg    

1. Schriftführer: Lisa Becker, wohnhaft Frh.-von-Rotsmann-Str. 52 in 35108 Allendorf  

2. Schriftführer: Martin Kopp, wohnhaft In der Hute 1, 35108 Allendorf    

 

Das Amt eines Beisitzers bleibt zunächst unbesetzt.  

Jugendwart und Jugendsprecher mit Stimmrecht im Vorstand wurden bereits bei der 

Jugendvollversammlung in ihre Ämter gewählt. Dies sind Sylvia Kuhnhenn (Vertretung: 

Jenny Kuhnhenn) und Nicolas Hartert.  

 

 

TOP 11 – Gründung Festausschuss   
 

Für die Gesamtorganisation des Jubiläums soll ein Festausschuss gegründet und auf der 

Versammlung offiziell vorgestellt werden.  Der Festausschuss soll sich zeitnah zur ersten 
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Planungssitzung treffen. Die Versammlung spricht dem Festausschuss per Handzeichen 

einstimmig ihre Zustimmung zu.  

 

Für die Teilnahme am Festausschuss haben sich bereit erklärt:  

Claus Junghenn, Christian Hess, Walter Inacker, Kerstin Görnandt, Margret Jakobi, Aleksej 

Nachtigall, Martin Kopp, und Martin Becker. 

 

 

TOP 12 – Behandlung von Anträgen  

 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

Es gibt keine weiteren Anmerkungen.   

 

Martin Becker dankt allen Aktiven für ihren Einsatz für den Verein.  

 

Es wird noch zum Verweilen bei einem kleinen Imbiss nach der Versammlung eingeladen.  


